
На прошлой неделе ВолГУ принимал участников 
Всероссийской научной конференции «Современная 
звездная астрономия 2023». Ведущие ученые России 
из Москвы, Челябинска, Ярославля, Нижнего Архыза 
(САО РАН), Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Волго-
града, а также гости из Казахстана и Узбекистана по-
делились результатами инновационных исследований 
в сфере астрономии.

Проректор по учебной работе Дмитрий Юрьевич 
Ильин поздравил участников мероприятия с откры-
тием конференции: «Астрономия – очень интересная 
наука. Приятно смотреть на звезды, размышлять, со-
ставлять гипотезы, но о том, как устроена Вселенная, 

куда движутся звезды, знают только те ученые, кото-
рые изучают астрономические объекты. И если кон-
ференция не решит весь спектр проблем, которые 
стоят перед звездной астрономией, то хотя бы позво-
лит приблизиться к тому, что называется «истина».

На секциях обсуждались формулы для угловой 
скорости вращающихся фигур равновесия, теория 
формирования лопсайдалных спиральных галактик, 
кинематическая структура звездного населения око-
лосолнечных окрестностей по данным Gaia DR3, вли-
яние гало на вращение бара в галактиках и другие 
актуальные темы современной астрономии.

Ольга Анатольева
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Волгоградского государственного университета! 

ДЕНЬ УНИВЕРСИТЕТА

Поздравляю вас с Днем университета, нашим прекрасным  праздником 24 
мая!

160 лет назад, в далеком 1863 году, был учрежден День святых 
равноапостольных первоучителей и просветителей Кирилла и Мефодия, 
который стал объединяющим праздником многих народов – Днем славянской 
письменности и культуры. 

 В Год педагога и наставника созидательная слава Кирилла и Мефодия 
светит нам особенно ярко. «Учительство» стало главным в их деятельности, 
и мы в полной мере реализуем стремление передать все, что знаешь, новым 
поколениям интеллектуалов, специалистов, профессионалов.    

 ВолГУ стал одним из лучших образовательных центров Юга России, 
потенциал которого формируют  высокое качество образования, научных 
исследований, инновационных разработок и  социальных инициатив и проектов. 

Сердечно благодарю  всех, кто трудится на благо нашей alma mater – 
Волгоградского государственного университета. Спасибо всем преподавателям, 
сотрудникам, студентам, аспирантам, выпускникам за труд, идеи, неравнодушие 
и креатив!

Отдельно хочу выразить благодарность партнерам, руководителям 
предприятий за конструктивное и плодотворное сотрудничество.

В День Волгоградского государственного университета от всей души желаю 
нам новых побед, вдохновения, много радостей, благополучия, удачи во всех 
начинаниях и всего наилучшего! С праздником!

Ректор ВолГУ А.Э. Калинина

КОНФЕРЕНЦИЯ

Ближе к звездам
Состоялась Всероссийская конференция «Современная звездная астрономия 2023»

С Днем 

университета!
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Ученые ВолГУ стали 
получателями 
региональных грантов на 
развитие науки

Журналист Сергей Брилёв показал авторский фильм

ГРАНТЫ

ВСТРЕЧА

Президент ассоциации «Глобальная 
энергия», специальный корреспондент 
ВГТРК в  Латинской Америке, кандидат 
исторических наук Сергей Борисович 
Брилёв посетил Волгоградский 
госуниверситет. В прошлом году он стал 
Почетным профессором ВолГУ.

Член Президиума Ассоциации российских дипломатов, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол РФ посетил ВолГУ

ВИЗИТ

Центр общественной дипломатии 
ВолГУ организовал встречи с членом 
Президиума Ассоциации российских 
дипломатов, Чрезвычайным и 
Полномочным Послом Николаем 
Владимиром.

В рамках визита состо-
ялась встреча с ректо-
ром Аллой Эдуардовной 
Калининой, на которой 
обсуждались перспекти-
вы реализации совмест-
ных проектов в сфере 
международного сотруд-
ничества. 

Сергей Брилёв при-
был в Волгоград для 
участия в XI Междуна-
родном телефестивале 
«Вечный огонь». Он 
презентовал студентам 
и сотрудникам универ-
ситета авторский фильм 
«Тушенка. Солонина. 
Разведка», который был 
создан при поддержке 
Министерства культуры 
Российской Федерации. 

Посол встретился с 
руководством универ-
ситета и со студентами 
ВолГУ. На общей лекции 
«Актуальные проблемы 
в современных между-
народных отношениях: 
возможные сценарии 
развития» присутство-
вали студенты инсти-
тута истории и между-
народных отношений и 
социальных технологий, 
института филологии и 
межкультурной коммуни-
кации, а также института 
экономики и управления.

В своем выступлении 
Николай Михайлович за-
трагивал исторические 
аспекты взаимоотношений 
между странами в период 
холодной войны, проводя 
параллель с событиями 
сегодняшних дней, а также 
акцентировал внимание на 
новой концепции внешней 
политики РФ, утвержден-
ной 31 марта.

Далее встреча продол-
жилась на базе Центра 
общественной диплома-
тии, где Чрезвычайный 
и Полномочный Посол 

Комитетом экономической политики 
и развития Волгоградской области 
принято решение о предоставлении 
из областного бюджета грантов в 
форме субсидий на реализацию 
продолжающихся проектов 
фундаментальных научных исследований 
и поисковых научных исследований. 

Поддержку получили два проекта ВолГУ: «Электро-
динамика и термодинамика механически индуцирован-
ных спиновых токов» доктора физико-математических 
наук, профессора Вячеслава Константиновича Игнать-
ева и «Фундаментальные основы стрейнтроники низ-
коразмерных структур семейства графена» доктора 
физико-математических наук, профессора Николая Ген-
надьевича Лебедева. 

Поздравляем победителей и желаем успехов в реа-
лизации проектов!

Это фильм о помощи 
Латинской Америки со-
ветской армии в рамках 
программы ленд-лиза. 
В нем представлены ре-
зультаты исследования 
и доказательства того, 
что именно в Латинской 
Америке производили 
говяжью тушёнку и от-
правляли на фронт в 
период Великой Отече-
ственной войны. Стра-
ны, принявшие участие 
в программе ленд-лиза, 
– Аргентина, Бразилия и 
Уругвай.

 После показа фильма 
Сергей Брилёв провел 
лекцию об историческом 
взаимодействии России 
и Латинской Америки. 

Студенты и преподава-
тели задали российско-
му журналисту и обще-
ственному деятелю ряд 
вопросов. Аудиторию 
интересовали аспекты 
внутренней политики и 
возросшей активности 
Министерства иностран-
ных дел в Латинской 
Америке, вопросы обра-
зования в этой стране и 
отношение ее жителей к 
России.

– Знаете, я очень лю-
блю закольцованную 
историю: начинаешь 
рассказ и возвраща-
ешься к тому же. Такая 
же история получилась 
в последний год у меня 
с Волгоградом, потому 
что в стенах университе-
та я объявил о создании 
фильма к юбилею По-
беды в Сталинградской 
битве, посвященном 
Сталинграду и Латин-
ской Америке. И сегодня 
в стенах ВолГУ я пока-
зал его, – подчеркнул 
российский журналист 
Сергей Брилёв. – Мы все 
в последний год чуть ли 
не ежечасно клянемся 
приверженности много-
полярного мира. Но если 
включить телевизор, то 
80% сюжетов из-за ру-
бежа – США, Германия, 
Англия, Италия. Я ис-
кренне всегда полагал, 
что на мир надо смо-
треть шире. Не являюсь 
специалистом по Азии и 
Африке, поэтому ничего 
сказать про них не могу, 
а то, что Латинская Аме-
рика пропала из россий-
ского информационного 

пространства, показа-
лось мне странным. Сей-
час, когда у меня появи-
лась возможность это 
компенсировать, я актив-
но это делаю. Зритель-
ский интерес очевиден: 
людям интересно посмо-
треть на то, что, оказыва-
ется, есть другой взгляд. 
И он связан не только с 
экзотикой. Это – другой 
взгляд на геополитиче-
ские проблемы. Это до-
рогого стоит.

Студенты поинтересо-
вались у журналиста тем, 
как проходил длительный 
процесс создания автор-
ского фильма «Тушёнка. 
Солонина. Разведка».

Сергей Брилёв поде-
лился своими планами 
на этот год:

– На каналах «Рос-
сия-1» и «Россия-24» 
пройдет премьера 

нашего нового фильма 
«Николай Вавилов. Но-
вый свет». Это история 
нашего великого уче-
ного-генетика, который 
ездил в одну из самых 
своих загадочных поез-
док в Латинскую Амери-
ку, которая и стала его 
последней экспедицией. 
Результаты этой экспе-
диции можно наблюдать 
на кухнях любого рос-
сиянина каждый день. 
А, чтобы узнать, что это 
такое, нужно посмотреть 
фильм! 5 июня выходит 
специальный репортаж, 
посвященный памяти 
великого советского 
разведчика-нелегала и 
Героя Советского Союза 
Васенкова, известного 
как Хуан Ласаро, когда 
он работал в Латин-
ской Америке и в Сое-
диненных штатах. Мне 

дико повезло: я был 
единственным журнали-
стом, который брал у него 
интервью. У нас в кадре 
будет та оранжевая тю-
ремная роба, в которой 
он прибыл в Россию, ког-
да его обвинили. На ле-
то мы делаем фильм на 
встречу саммита «Россия 
– Африка». Очень плотно 
поработали в Эфиопии. 
На сентябрь мы делаем 
фильм к 50-летию пере-
ворота Пиночета и про 
то, как напротив дворца 
«Ла Монеда», который 
бомбила авиация, сидела 
русская женщина Женя. 
Что она там делала – 
очень интригующая и ин-
тересная история. Также 
мы подбираемся к паре 
тем в других регионах 
Латинской Америки.

Анастасия 
Огородникова

провел со студентами 
лекцию и семинар на те-
мы: «Дипломатическая 
служба: дипломатические 
традиции и современные 
реалии» и «Искусство 
ведения международных 
переговоров». Студенты 
направления подготовки 
«Международные отно-
шения» и «Зарубежное 
регионоведение» узнали 
о компетенциях, необхо-
димых для дипломата, о 
важности владения ино-
странными языками. Ос-
новываясь на огромном 
профессиональном опы-
те, дипломат рассказал 
студентам о трудностях 
ведения переговоров, ор-
ганизации важных между-
народных мероприятий.

Николай Михайлович от-
метил, что проведение пе-
реговоров – это искусство, 
которому нужно учиться 
долгие годы. А для того, 
чтобы добиться успеха в 
переговорном процессе, 
необходимо основывать-
ся на знаниях, анализе 
исторических событий 
и современных реалий, 

относиться с уважением к 
партнерам и не допускать 
недооценки ситуации.

Общение со студента-
ми и преподавателями 
ВолГУ продолжилось в 
ходе экскурсии, которую 
организовал Центр об-
щественной дипломатии 
ВолГУ. В ходе нефор-
мального общения сту-
денты и преподаватели 
узнали интересные фак-
ты о малоизвестных со-
бытиях из личного опыта 
дипломата. Николай Ми-
хайлович был непосред-
ственным участником 
событий 1960-1980 гг., 
серьезных внешнеполи-
тических перемен для РФ 
в 1990-е и 2000-е годы.

В странах Латинской 
Америки и Карибского 
бассейна Николай Михай-
лович Владимир работал 
послом более тринадцати 
лет: в Панаме, Сальвадо-
ре, Доминике, Никарагуа, 
Гондурасе,  по совмести-
тельству – на Ямайке, Ан-
тигуа и Барбуде.

Кадровый дипломат лич-
но знал многих отечествен-
ных и зарубежных лиде-
ров, смог заинтересовать 
студентов повествованием 
интересных сюжетов своей 
дипломатической службы, 
воодушевить их к изуче-
нию языков и профессио-
нальному росту.

Анастасия 
Огородникова

Студенты и 
сотрудники 
сфотогра-
фировались 
на память с 
известным 
журналистом

Участники встречи активно задавали вопросы
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ИРИНА УСАЧЕВА: «Обстоятельства и решения – два основных элемента, из 
которых слагается жизнь»

Провели круглый стол «Философ: 
мыслитель, исследователь, наставник»

ЛИЧНОСТЬ

МЕРОПРИЯТИЕ

Кандидат экономических наук, доцент 
кафедры прикладной информатики и 
математических методов в экономике 
Ирина Витальевна Усачева заняла первое 
место в конкурсе «Лучший молодой 
преподаватель Юга России-2023» 
в номинации «Информационные 
технологии».

Стремление к высоким 
достижениям у нее в кро-
ви, потому что она росла в 
династии летчиков: папа, 
дедушка и прадедушка – 
были летчиками. По при-
меру родных Ирина Ви-
тальевна тоже покоряет 
высоты, только уже в на-
учной сфере и препода-
вательской деятельности.

– В этом месяце мы 
праздновали День По-
беды, расскажите о сво-
ем герое…

– Мой прадедушка Куз-
нецов Николай Петрович 
во время Великой Оте-
чественной войны был 
летчиком-инструктором 
военной авиации, ночью 
совершал боевые выле-
ты, а днем обучал моло-
дых летчиков. Однажды 
ночью, когда он возвра-
щался с задания, у само-
лета отказал двигатель, 
прадедушка не катапуль-
тировался и не бросил са-
молет, он успешно поса-
дил его, пролетев между 
высоковольтными линия-
ми, за что был награжден 

медалью «За боевые за-
слуги». Прадедушка про-
шел всю войну, закончив 
свою военную карьеру в 
звании полковника, ему 
было присуждено ученое 
звание почетного акаде-
мика. Вся наша семья им 
очень гордится. В детстве 
я очень любила играть с 
ним в шашки и решать 
разные логические задач-
ки. 

– И спустя годы логи-
ка пригодилась Вам в 
ВолГУ… В студенчестве 
Вы могли представить, 
что станете преподава-
телем?

– Честно могу сказать, 
когда я поступала в Вол-
ГУ, то даже не представ-
ляла, что стану препода-
вателем. На втором курсе 
я устроилась работать 
лаборантом на кафедру 
«Математические методы 
и информатика в эконо-
мике» под руководством 
Людмилы Юрьевны Бо-
гачковой и окунулась 
в преподавательскую 
среду. Университет и 

кафедра дали мне очень 
много как фундаменталь-
ных, так и практических 
знаний и навыков. Глядя 
на наших преподавателей 
и моего научного руково-
дителя, вдохновившись 
их примером, после окон-
чания я решила остаться 
в стенах университета и 
стала преподавать. 

– Помните Ваш пер-
вый выход к студентам?

– Конечно, это очень 
волнительно, особенно, 
когда ты сам – вчераш-
ний студент. В высшей 
школе говорят: хочешь 
выучить предмет – начни 
его преподавать. Так и 
есть. Чтобы подготовить-
ся к паре, нужно изучить 
различные источники 
литературы и методики 
донесения информации 
до аудитории, подобрать 
примеры и разработать 
план и конспект занятия. 
И если пара длится 1,5 
часа, то подготовка к ней 
может занять не один 
день. Сейчас я преподаю 
такие дисциплины как 
математика, статистика, 
информатика, экономе-
трика. Я всегда стараюсь 
наладить контакт со сту-
дентами, чтобы им было 
интересно и полученные 
знания они могли приме-
нить на практике, в буду-
щей профессиональной 
деятельности и в жизни.

– Расскажите о своем 
участии в конкурсе.

– Конкурс «Лучший 
молодой преподаватель 
Юга России-2023» состо-
ял из двух этапов: заоч-
ного, для которого необ-
ходимо было подготовить 
видеовизитку, представ-
ляющую участника и его 
педагогическую иннова-
цию, и очного, который 
проходит в формате мо-
тивирующей лекции по 
предмету в стиле TED.

Суть моей педагогиче-
ской инновации заклю-
чается в использовании 
проектного обучения с 
применением кейс-техно-
логий в образовательном 
процессе в рамках курсов 
«Компьютерные методы 
принятия организаци-
онно-управленческих 

решений» и «Управле-
ние ИТ-проектами» для 
студентов бакалавриата 
по направлению «Биз-
нес-информатика», о чем 
я подробно рассказала 
в своей видеовизитке. 
Пройдя заочный этап, я 
стала готовиться к очно-
му выступлению. Формат 
в стиле TED был для меня 
новым и непривычным. 
Я очень благодарна на-
шим студентам, коллегам 
и особенно директору 
института экономики и 
управления Ларисе Вла-
димировне Пономаревой 
за поддержку и помощь 
в подготовке к конкурсу! 
Критериями оценивания 
лекции были следующие: 
ораторское мастерство 
и культура речи, уме-
ние вызывать интерес к 
предмету, доступность 
изложения и понятность 
содержания, а также 
структурированность лек-
ции и тайм-менеджмент. 
Для своего выступления 
я выбрала тему «Метод 
анализа иерархий при 
принятии решения». 
Данный метод состоит в 
декомпозиции проблемы 
на более простые состав-
ные части для обоснова-
ния принятия решений в 

условиях определенности 
и многокритериальности. 

– Этот метод приме-
ним в жизни? 

– Конечно! Метод ана-
лиза иерархий широко 
используется на практике 
и активно развивается 
учёными всего мира. В 
его основе наряду с мате-
матикой заложены и пси-
хологические аспекты. 
Он позволяет понятным 
и рациональным образом 
структурировать сложную 
проблему принятия ре-
шений в виде иерархии, 
сравнить и выполнить 
количественную оценку 
альтернативных вариан-
тов решения. Этот метод 
не предписывает лицу, 
принимающему решение, 
какого-либо «правильно-
го» решения, а позволяет 
ему в интерактивном ре-
жиме найти такой вари-
ант, который наилучшим 
образом согласуется с 
его пониманием сути про-
блемы и требованиями к 
её решению. Метод ана-
лиза иерархий исполь-
зуется для принятия ре-
шений в разнообразных 
ситуациях: от управления 
на межгосударственном 
уровне до решения отрас-
левых и частных проблем 

в бизнесе, промышленно-
сти, здравоохранении и 
образовании. Зная этот 
метод, с помощью совре-
менных компьютерных 
технологий – пять минут… 
и решение будет найдено, 
будь то выбор сотрудника 
на работу, вашего науч-
ного руководителя для 
дипломной работы или 
определения дальнейше-
го профессионального 
пути – любую проблему 
можно решить с учетом 
своих внутренних приори-
тетов и предпочтений. 

– Ваши ближайшие 
планы?

– Одновременно с кон-
курсом «Лучший молодой 
преподаватель Юга Рос-
сии» я подавала заявку на 
Всероссийский конкурс 
«Лучший молодой препо-
даватель», и на днях мне 
сообщили, что среди 487 
молодых преподавате-
лей, доцентов, профес-
соров, заведующих ка-
федрами из 85 субъектов 
Российской Федерации 
я прошла в очный тур. И 
теперь готовлюсь к нему, 
с учетом новых получен-
ных знаний, подходов и 
практик.

Ольга Редкозубова

дико повезло: я был 
единственным журнали-
стом, который брал у него 
интервью. У нас в кадре 
будет та оранжевая тю-
ремная роба, в которой 
он прибыл в Россию, ког-
да его обвинили. На ле-
то мы делаем фильм на 
встречу саммита «Россия 
– Африка». Очень плотно 
поработали в Эфиопии. 
На сентябрь мы делаем 
фильм к 50-летию пере-
ворота Пиночета и про 
то, как напротив дворца 
«Ла Монеда», который 
бомбила авиация, сидела 
русская женщина Женя. 
Что она там делала – 
очень интригующая и ин-
тересная история. Также 
мы подбираемся к паре 
тем в других регионах 
Латинской Америки.

Анастасия 
Огородникова

В Волгоградском государственном 
университете был организован 
всероссийский круглый стол «Философ: 
мыслитель, исследователь, наставник», 
организованный кафедрой философии и 
права ВолГУ совместно с Волгоградским 
отделением РФО и посвященный 
научно-педагогическому наследию 
доктора философских наук, профессора, 
Заслуженного деятеля науки РФ 
Соломона Элиазаровича Крапивенского 
(1930-2006).

Профессор С.Э. Крапивенский – известный исследо-
ватель в области социальной философии, первый 
заведующий кафедрой философии ВолГУ, основа-
тель научной школы социальной философии в Вол-
гоградском государственном университете, автор 

многократно переиздававшихся учебников «Фило-
софия» и «Социальная философия».

В Год педагога и наставника ученики и коллеги 
Соломона Элиазаровича из Волгограда, Москвы, 
Республики Крым, Саратова, студенты и аспиран-
ты кафедры философии и теории права обсудили 
перспективы развития философии и философского 
образования, повышения престижа профессии фи-
лософа и преподавателя философии, вопросы ор-
ганизации и развития регионального философского 
сообщества. Одной из центральных тем дискуссии 
стала тема человека философствующего, которая 
особенно интересовала Соломона Элиазаровича в 
его последние годы.

По итогам круглого стола «Философ: мыслитель, 
исследователь, наставник» будет опубликована кол-
лективная монография, включающая три раздела с 
рабочими названиями: «Homo philosophicus», «Фило-
софское сообщество: взгляд изнутри» и «Философ 
как наставник и вопросы преподавания философии».

Наш корр.

Ирина Усачева 
с прадедушкой 
– летчиком 
Кузнецовым 
Николаем Пе-
тровичем

На конкурсе 
доцент ВолГУ 
Ирина Усачева 
провела лек-
цию и расска-
зала о методе 
анализа иерар-
хий, с помо-
щью которого 
каждый может 
решить спор-
ные вопросы



Символика ВолГУ
Две книги: первая открыта, из неё, как 

пламя свечи, струится свет знаний. Сту-
денты начинают изучать науки от «А», в 
конце концов приходя к «Я».

Ветвь дуба: с одной стороны, символ вынос-
ливости и долголетия хранит память о военных 
событиях, которые велись на месте универси-
тета; с другой – дуб, древо знаний, каждый год 
сбрасывает жёлуди, так и университет – храм 
образования и науки, – год от года выпускает в 
«большую» жизнь своих студентов.
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Волгоградскому государственному университету - 43! 

Основанный в 1980 году Волгоградский 
государственный университет 
(ВолГУ) известен далеко за пределами 
России благодаря широкому спектру 
направлений подготовки, комфортной 
и благоприятной среде обучения и 
современному учебному оборудованию.

Интернационализация его исследовательского 
и преподавательского профиля, гуманитарное 
сотрудничество и кросс-культурный диалог — одни 
из самых актуальных тем последних лет.

ВолГУ стал первым вузом в 
России, прошедшим 

престижную международную сертификацию 
на соответствие требованиям 
международного стандарта ISO 21001:2018 
«Системы менеджмента образовательных 
организаций»

В 2021 году в соответствии с приказом Федеральной 
службы по надзору в сфере образования и науки 

(Рособрнадзор) Волгоградский государственный университет 
успешно прошел государственную аккредитацию по всем 
реализуемым в университете направлениям подготовки среднего 
профессионального образования, бакалавриата, специалитета и 
магистратуры.
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«большую» жизнь своих студентов.

Сапсан – символ 
ВолГУ, олицетворяю-
щий силу, смелость, 
молодость, интеллект 
и устремлённость к 
вершинам.
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Барельефы на фасаде ВолГУ
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«Знание – 
сила»,

или «Овладе-
ние левитацией» 
– такую скуль-
птуру установили 
при поддержке 
Ассоциации вы-
пускников ВолГУ 
у входа в здание 
нового корпуса 
научной библи-
отеки ВолГУ в 
2014 году. 

Автор скульпту-
ры – Максим За-
вьялов.

Наука в ВолГУ

Интернационализация ВолГУ
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ИНТЕРВЬЮ

Надежда Абрекова: «Во всем важно соблюдать баланс»
Исполняющая обязанности заведующего 
кафедрой педагогики, психологии и 
социальной работы Надежда Тельмановна 
Абрекова стала победительницей конкурса 
«Лучшие молодые преподаватели Юга 
России».

– Кто повлиял на Ваш 
выбор профессии?

– Если говорить о препо-
давании, то мои педагоги. 
Они давали возможность 
проводить аудиторные 
занятия на выпускных кур-
сах, и я поняла, что такой 
формат взаимодействия 
мне интересен. Если брать 
работу психологом, это   
скорее внутренняя потреб-
ность оказывать помощь, 
и она была всегда.  

После получения дипло-
ма о высшем образовании 
по специальности «Юри-
спруденция» я поступила в 
аспирантуру ВолГУ и стала 
работать на юридическом 
факультете, преподавала 
юридическую психологию. 
Так что можно сказать 
психология была в моей 
жизни всегда. На данный 
момент, исполняя обязан-
ности заведующего кафе-
дрой педагогики, психоло-
гии и социальной работы 
и, несмотря на большой 
объем административной 
работы, любимой частью 
профессии считаю препо-
давание, поскольку сту-
денты – лучшее, что есть в 
университете.

– Вы подзаряжаетесь 
от студентов или наобо-
рот отдаете им все свои 
силы?

 – В психологии суще-
ствует закон баланса 
между «брать» и «да-
вать». Считаю его со-
блюдение основой про-
фессионального успеха. 
Я максимально отдаюсь 

каждому занятию, при-
чем, не важно – в очном 
формате оно проходит 
или в дистанционном, 
это занятие по учебному 
плану или это выездной 
семинар, аудитория в 100 
человек или в 10, я вы-
кладываюсь на все сто, 
но точно также я полу-
чаю отдачу от студентов. 
В моей практике не раз 
бывали случаи, когда сту-
денты после моих лекций 
с последних парт пере-
саживались на первые, 
начинали участвовать в 
конференциях, писать на-
учные публикации. Более 
того, мне повезло, пси-
хология не может никого 
оставить равнодушным. 
Даже когда я преподаю на 
курсах повышения квали-
фикации, например, для 
судей, которые являются 
достаточно эмоциональ-
но сдержанными людьми, 
не проходит и половины 
занятия, как они вовлека-
ются, принимают участие 
в различных методиках 
и всячески показывают 
свою заинтересован-
ность. 

– Расскажите об уча-
стии в конкурсе педа-
гогического мастерства 
«Лучший молодой пре-
подаватель Юга России 
2023».

– Не раз доводилось 
принимать участие в кон-
курсах в качестве члена 
жюри, но конкурсантом я 
была впервые. Для меня 
это был максимальный 

выход из зоны комфор-
та. Инициатором моего 
участия в конкурсе стала 
мой непосредственный 
руководитель – директор 
института истории, меж-
дународных отношений 
и социальных техноло-
гий Ирина Вячеславовна 
Власюк, за что я ей очень 
благодарна. Также все 
коллеги преподаватели 
и студенческий актив во 
главе с Артемом Кото-
вым поддерживали меня, 
помогали в подготовке и 
верили в мою победу. Для 
меня важно получать от 
жизни новые эмоции, уме-
ния, навыки. Этот конкурс 
я воспринимала как точ-
ку роста и возможность 
проявить себя, получить 
положительные впечатле-
ния от знакомства и опы-
та участия. Все это более 
чем оправдалось, был ор-
ганизован очень теплый 
прием Ростовским госу-
дарственным экономиче-
ским университетом, было 
отрадно видеть большое 
количество молодых, за-
интересованных, вовле-
ченных, неравнодушных, 
старающихся, развиваю-
щихся преподавателей, 
которые любят студентов. 
Мы все общаемся, и я 
надеюсь, что это начало 
продуктивной совместной 
работы и установления 
крепких связей. Победила 
я, но если бы не было мо-
их студентов и ВолГУ, то и 
победы этой не было бы. 

– Лучший отдых – сме-
на деятельности?

– Да. Помимо препо-
давания я занимаюсь 
практической консульта-
ционной деятельностью 
– работаю психологом, 
что помогает мне и в 
педагогической деятель-
ности, поскольку есть 
возможность делиться со 
студентами не только ака-
демическими знаниями, 
но и реальным опытом 
работы. В свободное вре-
мя люблю путешество-
вать, летом занимаюсь 
серфингом.

– Расскажите о Вашем 
необычном хобби.

– Сёрф дарит ощуще-
ние полета, свободы, те 20 
минут, когда ты стоишь на 
доске и как-будто паришь 
над водой – испытываешь 

невероятные эмоции. Я 
сёрфила не только на Вол-
ге, но и на Черном море, 
и надеюсь, что Индийский 
океан не останется непоко-
ренным. 

– Расскажите о своей 
семье.

– Мои родители юристы, 
они оба из простых семей, 
в советские годы закон-
чили Ростовский государ-
ственный университет. 
Мама выбрала для себя 
деятельность адвоката, 
отец более 20 лет про-
работал председателем 
суда одного из районов 
Волгограда. Старший брат 
продолжил юридическую 
династию. У меня двое сы-
новей – Арсений и Андрей. 
Они любят приезжать ко 
мне на работу, их всегда 
здесь тепло принимают, 
угощают сладостями и во-
дят на экскурсии в музеи.

– В каком направлении 
психологии Вы работае-
те?

– Я работаю в инте-
гративном подходе и в 
зависимости от личности 
клиента подбираю ему ин-
дивидуальные методики, 
что позволяет наиболее 
качественно оказать пси-
хологическую помощь. 
Консультирую взрослых, 
как индивидуально, так и 
семейные пары. Запрос 
на оказание психологи-
ческой помощи растет с 
каждым годом, большое 
количество студентов по-
ступает на данное направ-
ление подготовки. Меня 
радует повышение уровня 

психологической культуры 
населения, в чем я ста-
рюсь принимать активное 
участие – веду просвети-
тельскую деятельность в 
соцсетях, доступными сло-
вами рассказывая о пси-
хологических феноменах, 
выступаю спикером на 
различных мероприятиях, 
даю интервью на радио и 
ТВ, принимаю участие на 
выездных мероприятиях 
студенческого актива. 

– Как при общении с 
клиентами Вам удается 
не принимать на себя их 
беды и несчастья?

– Важно понимать какую 
социальную роль ты ре-
ализовываешь в данный 
момент. Работая психо-
логом, ты должен быть 
максимально эмпатичен, 
понимать проблемы лю-
дей, не обесценивая их, 
выстраивать доверитель-
ные отношения. 

Консультативная по-
мощь основывается на 

том, что психолог не дает 
советы. Специалист ни-
когда не скажет, стоит ли 
тебе жениться, разводить-
ся, увольняться, или пере-
езжать в другой город, он 
активизирует внутренние 
резервы организма чело-
века и создает такие усло-
вия, при которых человек 
самостоятельно принима-
ет судьбоносное решение 
и берет ответственность 
за свою жизнь на себя. 
Выходя из кабинета, я не 
престаю быть психологом 
или преподавателем, но 
стараюсь реализовать 
себя в других социальных 
ролях: женщины, матери, 
дочери. 

Мне всегда была инте-
ресна психология и я рада, 
что могу совмещать пре-
подавание и психологи-
ческое консультирование, 
проносить пользу и реа-
лизовать свой профессио-
нальный потенциал.   

Ольга Редкозубова

Доцент Наде-
жда Абрекова 
считает, что 
психология и 
своевремен-
ная терапия 
могут каждого 
человека 
сделать счаст-
ливым

Быть на одной волне со студентами и ловить волну – не одно и то 
же, но и то, и другое по плечу Надежде Абрековой!

Момент 
награждения 
Надежды 
Абрековой на 
конкурсе «Луч-
ший молодой 
преподаватель 
Юга России 
2023»
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ПРОЕКТ

КОНКУРСЗНАЙ НАШИХ!

 «PROF.АКТИВ: Время открытий»

Представила свою инициативуСтудентки ВолГУ стали 
телеведущими на канале 
«Россия 1»

Профсоюзная организация обучающихся 
ВолГУ 6 мая отметила 9-летие с момента 
основания. Впервые в истории организации 
этот праздник команда встретила 
на выездном обучающем семинаре 
профсоюзного актива «PROF.АКТИВ: 
Время открытий», который проходил на 
территории ДОЛ «Сказка». 

Обучающаяся третьего курса направления 
института естественных наук ВолГУ 
Светлана Степанова заняла второе место 
на конкурсе «Твоя инициатива». Светлана 
выступила с проектом «Биологически 
активная добавка на основе растительного 
сырья INULA».

Тамелла Гогаева и Мария Павлова – 
студентки Волгоградского государственного 
университета успешно прошли кастинг 
на телевидении и стали ведущими рубрик 
«Слово дня» и «Этот день». Научный руководитель – 

Алексей Сергеевич Вене-
цианский, доцент кафедры 
биологии и биоинженерии 
ВолГУ. Светлана расска-
зала о том, как она прохо-
дила этапы конкурса. 

– Светлана, как Вы 
приняли решение уча-
ствовать в конкурсе 
«Твоя инициатива» и что 
интересно – эта самая 
инициатива исходила от 
Вас или, может, больше 
от Вашего научного руко-
водителя Алексея Серге-
евича Венецианского?

– Этой тематикой мы 
занимаемся уже более 
года и кроме этого кон-
курса участвовали ещё в 
нескольких. Алексей Сер-
геевич поддерживает моё 
желание развивать это 
направление и предлагает 
различные конкурсы, кон-
ференции и акселераторы. 
Одним из таких конкурсов 
и стала «Твоя инициатива».

– Почему Вы выбрали 
именно эту тему проек-
та? Чем эта тема Вам 
близка?

– Тема трав и фарма-
кологии интересует меня 

Образовательный фо-
рум состоялся в рамках 
реализации Программы 
развития деятельности 
студенческого самоуправ-
ления и компетенций сту-
денческих лидеров ВолГУ, 
получившего поддержку 
Федерального агентства по 
делам молодёжи (Росмоло-
дёжь).

Форум собрал на сво-
ей площадке более 100 
студентов – активных и 
инициативных членов про-
фсоюза, объединенных 
ценностями дружбы и люб-
ви к родному университету. 
Участников ждали образо-
вательный блок, включаю-
щий тренинги и дискусси-
онные площадки, и инте-
рактивный блок с играми 
на командообразование, 

В стенах ВолГУ прошел первый этап телевизионного 
кастинга, в котором участвовало огромное количество 
претенденток. Самыми яркими, талантливыми и запо-
минающимися, по мнению шеф-редактора, продюсера 
и оператора стали  как раз Тамелла и Мария.

Далее были творческие этапы, на которых девушкам 
пришлось самостоятельно писать текст для суфлера, 
сюжет, а также снять видеовизитку о себе, с чем наши 
студентки также прекрасно справились.

С 3 по 7 апреля все пять девушек-финалисток прове-
ли по одному полному выпуску в программе «Утро Рос-
сии. Волгоград», а далее претендентки разделились по 
рубрикам, которые сейчас ежедневно выходят в эфир 
на «Россия 1» и «Волгоград 24».

Кстати, увидеть наших студенток вы можете каждое 
утро в 9:30 с понедельника по пятницу на этих теле-
каналах, а также посмотреть запись выпуска на сайте 
smotrim.ru.

Наш корр. 

том, что психолог не дает 
советы. Специалист ни-
когда не скажет, стоит ли 
тебе жениться, разводить-
ся, увольняться, или пере-
езжать в другой город, он 
активизирует внутренние 
резервы организма чело-
века и создает такие усло-
вия, при которых человек 
самостоятельно принима-
ет судьбоносное решение 
и берет ответственность 
за свою жизнь на себя. 
Выходя из кабинета, я не 
престаю быть психологом 
или преподавателем, но 
стараюсь реализовать 
себя в других социальных 
ролях: женщины, матери, 
дочери. 

Мне всегда была инте-
ресна психология и я рада, 
что могу совмещать пре-
подавание и психологи-
ческое консультирование, 
проносить пользу и реа-
лизовать свой профессио-
нальный потенциал.   

Ольга Редкозубова

достаточно давно. Когда 
сталкиваешься с пробле-
мами ЖКТ, начинаешь 
искать наиболее удобные и 
эффективные БАД. Ассор-
тимент, представленный 
на рынке, мне не нравил-
ся. Так и появилась идея 
разработать БАД на расти-
тельной основе.

– Каким образом про-
ходил заочный этап?

– Мы представляли пре-
зентации, в которых оцени-
вались содержание, подача 

спортивными состязания-
ми и досуговыми меропри-
ятиями.

– Состоялось самое мас-
штабное и яркое событие 
в студенческой профсо-
юзной жизни ВолГУ. В те-
чение трех дней студенты 
окунались в яркие и насы-
щенные образовательную 
и интерактивную програм-
мы форума. А самое глав-
ное – отпраздновали день 
основания Профсоюзной 
организации обучающихся 
в ВолГУ. Команда орга-
низаторов провела более 
20 мероприятий в рамках 
форума для более 100 та-
лантливых и активных чле-
нов профсоюза. Уверен, 
что полученные знания, 
яркие эмоции и воспоми-
нания будут сопровождать 

участников на протяжении 
долгого времени, – расска-
зал председатель Профсо-
юзной организации обу-
чающихся ВолГУ Руслан 
Колобанов.

На торжественном 
открытии форума при-
сутствовали уважаемые 
почётные гости: ректор 
ВолГУ Алла Эдуардовна 
Калинина, председатель 
Волгоградской областной 
организации Профсоюза 
работников народного 
образования и науки РФ 
Лариса Львовна Кочер-
гина, проректор по вос-
питательной работе и 
молодёжной политике Па-
вел Павлович Переходов 
и проректор по учебной 
работе Дмитрий Юрьевич 
Ильин. Алла Эдуардов-
на поздравила предста-
вителей организации с 
праздником и участников 
с открытием проекта:

«Задача высшей шко-
лы – не только знания, но 
и тот социальный капитал, 
который вы получаете за 
годы обучения. Исполняет-
ся 9 лет, как Профсоюзная 
организация обучающихся 
ВолГУ показывает, что 
студенты сами могут раз-
вивать своё студенчество 
и создавать уникальные 
проекты! Никогда не оста-
навливайтесь, двигайтесь 
вперёд, а администрация 
вуза всегда будет на вашей 
стороне!»

Форум профсоюзного 
актива Волгоградского 
госуниверситета прошёл 
в синтезе просвещения и 
досуга. В образовательную 
программу вошёл специ-
ально разработанный уни-
кальный тренинг от при-
глашенного федерального 
эксперта – доцента кафе-
дры бизнеса Южного фе-
дерального университета, 

бизнес-тренера, коуча, 
практического психолога 
Павла Будаева. Эксперт 
говорил с участниками на 
темы психологии, развития 
личности и достижения це-
лей. Среди гостей проекта 
была команда Grass вместе 
с генеральным директором 
Михаилом Грачёвым, ко-
торые делились опытом 
успешного бизнеса.

В досуговой программе 
студенты участвовали в 
развлекательном квизе 
«АйКью: Время открытий», 
отдохнули на творческих 
мастер-классах, поиграли 
в футбол, спели в караоке 
и зажгли с кавер-группой 
ATIKA.

– Это замечательный 
проект, который подарил 
три незабываемых дня в 
тёплой, дружеской атмос-
фере. Совсем не хотелось, 
чтобы они заканчивались! 
Спасибо организаторам 

за уникальный подход, 
насыщенную программу и 
интересных спикеров! – де-
лится эмоциями студентка 
второго курса Анастасия 
Смолина.

Интерактивная про-
грамма состояла из игр 
на командообразование и 
верёвочной трассы. Сту-
денты окунулись в ролевые 
вертушки: спасали про-
фсоюзных активистов из 
киберловушки на надувных 
аттракционах, захватыва-
ли территории вместе с им-
ператорами континентов, 
расследовали громкое де-
ло и помогали сказочным 
гостям.

– Мечтала об этой по-
ездке с начала первого 
курса, и точно не пожалела 
о своем участии. Крутая 
организация, продуман-
ные вертушки, интересные 
лекции, новые знакомства, 
яркие дискотеки, волшеб-
ный салют, вкусный торт, 
смех и улыбки – то, что я 
запомню надолго! Спаси-
бо, профком, – рассказала 
студентка второго курса 
Виктория Подымако.

Главным событием про-
екта стало празднование 
дня рождения Профсоюз-
ной организации обучаю-
щихся ВолГУ. Студенты да-
рили творческие выступле-
ния команде организации. 
Большим сюрпризом для 
всех участников форума 
стал большой праздничный 
торт! 9 лет профком обуча-
ющихся создаёт крутые 
проекты, радует скидками 
и бонусами и защищает 
права студентов.

Анастасия Цыннова

и концепция проекта.
– Понравился ли Вам 

финал?
– Мне очень понравился 

очный этап. Приглашенные 
эксперты дали ценную об-
ратную связь. Указали на 

моменты, которые нужно 
доработать, и подсказали, 
как именно это сделать. 
Наверное, именно ради 
этого стоит участвовать в 
подобных конкурсах.

Тамелла Гогаева 

Более ста 
студентов – 
активистов 
профкома 
обучающихся 
приняли уча-
стие в празд-
нике

Спасаем активистов из киберловушки на надувных аттракционах

Светлана Сте-
панова разра-
ботала БАД на 
растительной 
основеМария Павлова              Тамелла Гогаева
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Поздравляем юбиляров мая!
НЕГИНСКОГО Игоря Владимировича, доцента 
кафедры радиофизики
ХРАПОВА Сергея Сергеевича, доцента кафедры 
информационных систем и компьютерного 
моделирования
КАЗАКОВУ Анну Федоровну, доцента кафедры 
педагогики, психологии и социальной работы
КАЛМЫКОВУ Людмилу Марленовну, заместителя 
директора Научной библиотеки имени О.В. 
Иншакова
ВИНОГРАДОВУ Татьяну Анатольевну, 
библиотекаря Научной библиотеки имени О.В. 
Иншакова
МАЙГУРОВА Олега Владимировича, техника 
отдела обслуживания помещений и территории
ВАСИЛЯНА Армена Авинеровича, 
старшего преподавателя кафедры 
процессуального права и 
криминалистики
АТАМАНЧУК Ирину 
Викторовну, фельдшера 
амбулатории

№ 3 (246), 
24 мая 2023калейдоскоп

Издание Волгоградского государственного университета – 
газета Форум. Университетский проспект, 100. 
Выходит с 24 мая 1996 г.
Учредитель: Волгоградский государственный университет.
Главный редактор: Ольга Анатольевна Редкозубова. 

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: г. Волгоград, пр. Университетс-
кий, 100. Тел.: 40-55-12. E-mail: media.volsu@gmail.com. 
НОМЕР ОТПЕЧАТАН в  ООО «РГ «Областные вести». 
АДРЕС ТИПОГРАФИИ: Волгоград, ул. Симонова, 36 Б; тел. 33-
22-90. ТИРАЖ: 1500 экз. Заказ № 518/23

Фото: предоставлено пресс-службой ВолГУ, взято из открытых 
источников в сети Интернет. 
Распространяется БЕСПЛАТНО. 12+. 
Газета зарегистрирована в Управлении Роскомнадзора по 
Волгоградской области. РЕЕСТРОВАЯ ЗАПИСЬ ПИ № ТУ 34-00290.

ТВОРЧЕСТВО

«Куб-Арт» впечатляет, восхищает, удивляет

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

Волгоградский государственный университет 
объявляет конкурсный отбор претендентов 
на замещение должностей профессорско-
преподавательского состава по кафедрам:
– кафедра педагогики, психологии и социальной работы: 
доцент (1 вакансия);
– кафедра истории и международных отношений: ассистент (4 
вакансии).
Срок подачи документов  для участия в конкурсном отборе 
– (с 24.05.2023 по 23.06.2023). Место приема заявления для 
участия в конкурсе г.Волгоград пр.Университетский д.100., 
кабинет 1-16 Б. Дата и место проведения конкурса: июль-
август 2023 г.; г. Волгоград, пр. Университетский,100.
Перечень необходимых документов:
личное заявление о допуске к участию в конкурсе на 
замещение по должности (Приложение 2  к Положению о 
порядке замещения должности профессора, Приложение 2 к 
Положению о порядке замещения должностей педагогических 
работников, относящихся к профессорско-преподавательскому 
составу; (далее - Положения);
сведения о претенденте (Приложение 3 к Положениям); 
список учебных изданий и научных трудов, опубликованных 
за период, предшествующий прохождению конкурса (за 
последние 5 лет) (Приложение 4 к Положениям);
копии документов, подтверждающих отсутствие у кандидата 
ограничений на занятие трудовой деятельностью в сфере 
образования;
копии документов, подтверждающих соответствие 
квалификационным требованиям (только претенденты, не 
состоящие в трудовых отношениях с университетом).
Дополнительная информация о конкурсе  на сайте www.volsu.ru.

Здоровья, 

благополучия 

и удачи!

В ВолГУ состоялось открытие первой 
в мире выставки нового направления 
изобразительного искусства «Куб-Арт» 
профессора ВолГУ и заслуженного 
художника Российской Федерации 
Владислава Коваля, создателя герба 
университета и символики институтов. 
На своей выставке «Куб-Арт» профессор 
и художник представил картины 
шестигранной формы.

РАЗВИТИЕ

Сыграй в «Startup Game» 
18 мая в ВолГУ стартовал сезон тренингов 
предпринимательских компетенций 
«Startup Game» в рамках «Платформы 
университетского технологического 
предпринимательства».

Программа тренинга «StartUp Game» от Южного феде-
рального университета построена на полном погружении в 
процесс – участники попадают в игровой мир, где проходят 
путь разработки стартапа за один день.

На тренинге вас ждут:
– самые свежие знания о технологическом предприни-

мательстве;
– обратная связь от топовых экспертов в сфере созда-

ния и развития стартапов;
– новые знакомства;
– вкусные кофе-брейки;
– сертификат участника;
– подарки победителям.
Первый тренинг состоялся 18 мая в здании научной би-

блиотеки им. О.В. Иншакова, в Точке кипения ВолГУ.
Спешите успеть – следующие тренинги со-

стоятся 24 мая и 25 мая, а также 29 и 30 мая.
Подробности можно узнать в новостях на официальном 
сайте ВолГУ.

Со вступительным сло-
вом выступила ректор 
Волгоградского государ-
ственного университета 
Алла Калинина.

– Я давно и с удоволь-
ствием слежу за творче-
ством Владислава Эду-
ардовича и знаю, как вы-
соко ценят его работы не 
только в нашем регионе, 
его известность шагнула 
далеко за территори-
альные границы даже 
Российской Федерации. 
Данная выставка не-
спроста считается пер-
вой выставкой нового 
направления в изобрази-
тельном искусстве. Это, 
действительно, новое, 
поэтому Владислав Эду-
ардович – художник-но-
ватор. Мне приятно, что 
он является профессо-
ром нашего универси-
тета и может донести 
до наших обучающихся 
новые формы и виды 
реализации таланта. Это 
не каждый педагог умеет 
делать, но Владиславу 
Эдуардовичу это имма-
нентно присуще. Конеч-
но, трепетное отношение 
к Волгоградскому краю 
и молодому поколению 
определили участие 
Владислава Эдуардови-
ча в формировании об-
лика нашего Волгоград-
ского государственного 
университета. За это 
ему отдельный поклон и 
благодарность от всего 
нашего коллектива. Герб 
университета и гербы 
наших институтов и фа-
культетов, очень многое 
в формировании корпо-
ративного стиля – это его 
заслуга как геральдиста 
и человека, которому не-
безразлична судьба уни-
верситета. Я благодарна 
ему за большой вклад в 
формирование нашего 
фирменного корпоратив-
ного стиля. И, конечно, 
его почтовые миниатю-
ры, монеты по случаю 
сорокалетия ВолГУ – всё 
это по-своему уникаль-
но. Всё это состоялось 
благодаря его труду и 
вовлеченности в разви-
тие нашей корпорации. 
Конечно, искусство мож-
но понимать по-разному, 
но, бесспорно, одно – 
творчество процветает 
только в том случае, 
если художнику есть 
что сказать и донести, 
есть свое понимание, 
особое мировоззрение 
и мироощущение, кото-
рые так самобытно, с 
присущей ему тонкостью 

и интеллигентностью 
доносит до окружающих 
Владислав Эдуардович. 
Я благодарна Владисла-
ву Эдуардовичу за его 
отклик и участие во всех 
наших проектах. Мне 
вдвойне приятно, что 
Владислав Эдуардович 
решился на открытие 
этой выставки в стенах 
Волгоградского государ-
ственного университета. 
Огромная ему благодар-
ность и поклон». 

Алла Эдуардовна отме-
тила, что в издательстве 
ВолГУ вышло третье 
издание книги «Сказки 
Волгоградской области». 
Художественное оформ-
ление этого уникально-
го проекта выполнено 
Владиславом Ковалем, 
который с удовольствием 
откликнулся на просьбу 
ректора и не только сам 
внёс большой вклад в 
создание иллюстраций, 
но и пригласил к участию 
своих коллег, работы 
которых отличаются по 
манере живописи. Ре-
зультат, по мнению Аллы 
Эдуардовны, получился 
замечательный.

Ректор Волгоградского 
государственного уни-
верситета торжественно 
вручила профессору Вла-
диславу Ковалю диплом 
наставника за значитель-
ный вклад в формирова-
ние художественного ми-
ровоззрения и культурно-
го кругозора молодёжи и 
старшего поколения.

Открыла выставку ди-
ректор института фило-
логии и межкультурной 
коммуникации Марина 
Фадеева.

– Магическая сила 
творчества находит 
свое выражение в но-
вейших картинах масте-
ра, отражающих новое 

направление изобрази-
тельного искусства. Имя 
Владислава Эдуардови-
ча не нуждается в под-
робном представлении: 
творчество выдающе-
гося геральдиста стало 
частью истории нашего 
университета, – заявила 
директор института фи-
лологии и межкультур-
ной коммуникации Мари-
на Фадеева. – Выставка 
знаменует собой новый 
опыт взаимодействия 
профессора Коваля и 
академического студен-
ческого сообщества Вол-
ГУ, предоставляя воз-
можность ознакомиться 
с уникальной серией 
работ непосредственно 
в стенах ВолГУ. Подоб-
ный формат трансляции 
культурного наследия и 
творческого духа осо-
бенно ценен в Год пе-
дагога и наставника в 
России.

Выставку посетили 
студенты и сотрудники 
ВолГУ.

– Владислав Эдуар-
дович – признанный 
новатор. Его картины 
завладевают внимани-
ем, позволяют зрителю 
погрузиться внутрь худо-
жественного простран-
ства. Быть здесь – боль-
шая удача, – поделился 
впечатлениями студент 
третьего курса института 
филологии и межкуль-
турной коммуникации 
Максим Вяткин. – Я уз-
нал больше о формах, о 
новом направлении в ис-
кусстве. Самое главное – 
это возможность задать 
интересующий вопрос 
креатору.

Гости задавали худож-
нику вопросы. Посетите-
лей интересовало реше-
ние Владислава Коваля 
о форме картин и выборе 

темы выставки.
– Уникальность моей 

выставки в том, что это 
первая выставка в мире 
с картинами необычной 
шестигранной формы, 
которые я назвал Куб-
Арт. Открытие шести-
гранных картин, которые 
имеют не плоское реше-
ние картины, в которой 
изображается что-то 
уходящее в перспективу, 
а что-то, что выходит из 
этой самой картины – 
это то, что было в наших 
русских иконах, было 
издревле, обратная пер-
спектива, это – будущее, 
может быть, даже в ико-
нописи, в архитектур-
ном плане. Я еще стою 
у истоков всего этого 
открытия, поэтому я 
вместе с вами созерцаю 
то, что мне Господь дал 
открыть. Почему свою 
первую выставку я от-
крыл именно в ВолГУ – я 
уважительно отношусь 
к вузу, в котором Олег 
Васильевич Иншаков 
обращался ко мне по 
поводу герба универси-
тета. Я впервые выстав-
ляю первое направление 
в искусстве именно в 
университете – высшем 
образовательном учреж-
дении, потому что хочу, 
чтобы вы приняли этот 
творческий отчет как 
мой дар науке, – подчер-
кнул профессор ВолГУ и 
заслуженный художник 
Российской Федерации 
Владислав Коваль.

Посетить выставку 
Владислава Коваля мож-
но до 26 мая. Она распо-
лагается в читальном за-
ле Научной библиотеки 
ВолГУ им. О.В. Иншако-
ва (ауд. 4-03 М).

Анастасия 
Огородникова

Знаки зодиака 
в стиле «Куб-
Арт» словно 
оживают в ше-
стигранниках

Ректор Алла 
Эдуардовна 
Калинина 
поздравила 
художника 
Владислава 
Коваля с 
открытием 
выставки


